

# Journée d'action au collège de Bourgneuf

Mardi 26 Mars 2019

Le Rectorat dit

« Les SEGPA dehors »

Nous, on obéit, on va dehors !

Concernant l'attribution des moyens horaires alloués aux établissements scolaires de l'académie pour la rentrée 2019, les autorités du rectorat de Limoges ont délibérément choisi de faire peser lourdement les restrictions budgétaires sur les SEGPA. En effet, chaque SEGPA de l'académie s'est vue retirer 8.4 heures de fonctionnement hebdomadaire alors que les effectifs globaux sont en légère hausse.

Concrètement, cela signifie qu'il devient impossible d'offrir une découverte professionnelle de qualité en groupe restreint à des élèves dont les besoins sont si particuliers. A terme, ils ne pourront plus bénéficier d'un enseignement pratique en demi-groupe dans des ateliers qui constituent pourtant le pivot central de la pédagogie adaptée. La construction du projet de chaque élève de SEGPA, son orientation future s'élaboraient précisément dans ces ateliers ; c'est là que chacun bénéficiait du temps nécessaire pour vivre des expériences professionnelles riches et variées sous l'œil expert et bienveillant d'un professionnel qui pouvait prendre soin de chacun.

Par ailleurs, cet arbitrage budgétaire du rectorat porte un coup d'arrêt brutal et incohérent au processus d'inclusion en cours, d'élèves en situation de handicap qui bénéficiaient pleinement des ressources structurelles de la SEGPA.

Plus que jamais, c'est l'avenir de la SEGPA qui est en jeu et plus particulièrement le sort des élèves à besoins spécifiques (décrocheurs, élèves inadaptés à l'enseignement général ou en situation de handicap, primo-arrivants) qui est en question.

Doit-on accepter ce qui ressemble à du mépris pour les populations les plus fragiles de notre société ?

**On veut nous mettre dehors ... Alors on obéit, on va dehors !**